

Gerente general de Banco de Chile llama a recuperar el crecimiento y anticipa que este año la inversión seguirá alicaída

“Ojalá que las expectativas cambien, que ayude en algo la reforma de pensiones, que ya fue algo relevante, y no hacer más cambios, sino que abocarnos efectivamente a potenciar el crecimiento”, comentó Eduardo Ebersperger.

MARIANA MARUSIC

El gerente general de Banco de Chile, Eduardo Ebersperger, se refirió a las perspectivas de crecimiento e inversión del país, luego de realizarse la conferencia anual que organizó la entidad que representa, en conjunto con Banchile Inversiones, titulada “La ruta para el crecimiento”.

“Efectivamente el crecimiento está muy acotado, prácticamente a un 2%, o sea un poquito más, un poquito menos. Nada indica que pueda mejorar eso, lo cual es bien lamentable, pero hay que pensar en lo que viene a futuro”, comentó el ejecutivo.

En ese sentido, agregó: “Ojalá que las expectativas cambien, que ayude en algo la reforma de pensiones, que ya fue algo relevante, y no hacer más cambios, sino que abocarnos efectivamente a potenciar el crecimiento. Cosa que el gobierno que venga, sea el que sea, tenga la oportunidad, de alguna manera, de potenciar y reencantar el crecimiento”.

También destacó distintas cosas que dijeron los expositores de la conferencia realizada este martes. Primero, sobre los dichos del rector de la **Universidad Diego Portales**, Carlos Peña, resaltó que es relevante entender por qué es importante el crecimiento, fuera de ideologías, y que “la razón fundamental es que es parte de lo intrínseco que somos las personas, necesitamos del crecimiento”.

Luego se refirió a lo que dijo Evelyn Matthei: “Ella fue más práctica en las cosas que cree, de las cuales comparto varias, que fundamentalmente deben hacerse para el crecimiento”, comentó el ejecutivo bancario.

Y por último, habló de la presentación que hizo en la ocasión el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien se refirió a las cifras fiscales del país. “El ministro, que ha sufrido, para bien y para mal, todos los embates que ha pasado el país, donde explica su visión, por cierto, de cómo efectivamente no se ha podido impulsar más crecimiento, y los problemas que ha tenido. Pero ya está, viene mirar para adelante”, puntualizó.

Ebersperger adelantó que, “lamentablemente, este año yo creo que no va a variar mu-

cho, con la esperanza que cambiemos a los tres, cuatro, cinco años futuros, o seis años, un tema estratégico de crecimiento, donde la ideología esté un poquito de lado, y ver efectivamente el beneficio de las personas”.

Consultado respecto de si en la banca han visto o no cambios en la inversión, respondió: “Aún no, hay muy poca inversión, que es lo principal que sufrimos como país. La inversión, en definitiva, es fundamental, y los debates han estado en otra parte, se comentó acá también”.

Al respecto, agregó: “También ha habido hechos importantes, es innegable, que una pandemia afectó muchísimo, los retiros de las AFP fueron tremendamente dañinos, tremendamente dañinos. Nos olvidamos todo un cuestionamiento que nos hicimos de no validar las reglas de las instituciones, lo que ha afectado dramáticamente. Ojalá demos por pasado eso, demos vuelta la página y nos concentremos de verdad en lo relevante”.

Sobre si ve que este año pueda haber un cambio en la inversión, dijo que no. “Es muy difícil, las inversiones requieren periodos de mediano-largo plazo, y por lo tanto, las decisiones, los proyectos no se hacen de un día para otro, pero mientras antes lo hagamos, más pronto vamos a volver a crecer”, sostuvo.

Y en cuanto a si cree que a futuro pueda haber un cambio en la inversión, respondió: “Yo creo que sí, los inversionistas, los empresarios, de alguna manera cuando ven condiciones, lo hacen”.

Añadió: “Chile tiene capacidades para recibir inversión, hay recursos, pero evidentemente temas como, solo te voy a dar un ejemplo, la permisología, que se ha hablado tanto, si un permiso se demora cuatro o cinco años, evidentemente sí en un país, o en Brasil, se demoran dos o un año, va a ser mucho más fructuoso allá. Es lamentable que se vayan, pero creo que si nos damos vuelta sin echarle la culpa a nadie, y facilitamos de verdad las condiciones, tenemos la oportunidad de volver a crecer como país muy importante, muy importante. Y eso lo tenemos que ir desaprovechando”.